



## Guatemaltecos por la Desnutrición un esfuerzo que promueve el abordaje integral con el apoyo de Castillo Hermanos

***“En Guatemala se tuvo por más 30 años un sistema de corrupción”, afirma Presidente en Múnich, Alemania***



### Últimas noticias

**Xiaomi presenta más innovación y tecnología con la Serie Redmi Note 13**





## “En Guatemala se tuvo por más 30 años un sistema de corrupción”, afirma Presidente en Múnich, Alemania

Durante su gira por Europa, el presidente Bernardo Arévalo efectuó su actividad en Alemania.

El presidente Bernardo Arévalo, en su intervención en la Conferencia de Seguridad de Múnich (CSM), aseguró “que en Guatemala se tuvo por más de 30 años un sistema de corrupción”. Destacó que este desvío de dinero causó un gran retraso, tanto en el desarrollo como en salud, educación, infraestructura y otros.



Entre los puntos mencionados por Arévalo, están el crimen organizado y el narcotráfico están empujando a los políticos en sus oficinas para que operen a su favor, señaló el mandatario, quien también afirmó que este es el reto más grande que enfrenta su Gobierno.

Arévalo además señaló que, en Guatemala, hay alcaldes y diputados que pertenecen a cárteles del narcotráfico y destacó que “el nivel de penetración del crimen en el sistema es muy grande”.

En esta gira, Arévalo es acompañado por el secretario privado y el canciller guatemalteco.



Según la agenda compartida por el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), los resultados y beneficios para Guatemala, por la participación de Arévalo en la Conferencia de Seguridad de Múnich (CSM), es que “permitirá que Guatemala se posicione como líder en la lucha contra la corrupción, acercándose a actores internacionales, lo que propiciará oportunidades de estrechar relaciones entre países amigos”.

Y aunque a detalle no se cuenta con la agenda, en la hecha pública se mencionó que sostendría en el marco de la actividad reuniones bilaterales con Estados y actores relevantes en la materia. Además, se destacó la participación del Presidente Arévalo como orador en la sesión “Spotlight Corruption”.

En Paris, Francia estará la comitiva el 19 de febrero.

La Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia, informó que el presidente Bernardo Arévalo retornará a Guatemala, el próximo sábado, 24 de febrero de 2024.

## La SAT fortalece infraestructura de Aduanas en el 2024



El Superintendente Marco Livio Díaz Reyes y el Intendente de Aduanas Temporal, Edwin Curtidor y el Gerente de Infraestructura Interino Sergio García, dieron a conocer proyectos de infraestructura en diferentes aduanas del país, los cuales han permitido mejorar el control aduanero y fortalecer la facilitación del comercio exterior.

Aún se desconoce el monto de inversión, porque depende de la planificación y necesidad de cada proyecto explicó el superintendente de la SAT.

Este proyecto forma parte de los objetivos del Plan Estratégico Institucional relacionados con la modernización de la infraestructura aduanera de la SAT.

Durante el 2023, se implementaron mejoras en las aduanas Tikal, El Ceibo, Tecún Umán I, El Florido, La Ermita, San Cristóbal, Valle Nuevo, Pedro de Alvarado y Express Aéreo. Para el año 2024, se tiene proyectados desarrollar otras mejoras en 16 Aduanas.



Dentro de la modernización, se tiene contemplado un nuevo edificio, que busca dar cobertura a la demanda de los contribuyentes, de manera que sean atendidos de manera eficiente, agilizando sus procesos internos administrativos, así como mejor resguardo de vehículos y mercancía almacenada.



## Mago de Oz en Guatemala

Acompaña y disfruta de los mejores temas en voz de Mago de Oz, “Luna de Sangre, Molinos de Viento, Fiesta Pagana”, entre otros. VIP Q825 y Preferencia Q425

Parque de la Industria, salón 8

10 de mayo de 2024

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Guatemaltecos por la Desnutrición un esfuerzo que promueve el abordaje integral con el apoyo de Castillo Hermanos

Guatemaltecos por la Nutrición, el programa de abordaje integral a la desnutrición infantil que forma parte de la estrategia de sostenibilidad de Castillo Hermanos y que es 100% financiado por este grupo empresarial, anunció el lanzamiento de su segundo Campamento de Nutrimóviles mediante el cual se ampliará la cobertura del programa a San Pedro Soloma y Santa Eulalia en Huehuetenango con el objetivo de continuar reduciendo los índices de desnutrición en el país.

Además, hace una invitación a la población para ser parte de la experiencia inmersiva “Cara a Cara con la Desnutrición” que estará abierta al público con entrada libre el sábado 17 y domingo 18 en Plaza Obelisco, Zona 10 de la Ciudad de Guatemala a partir de las 8:00 horas. Esta iniciativa consiste en una experiencia inmersiva en la que se busca informar y concientizar a la población sobre la desnutrición y cómo afecta al país.

Esta experiencia es dinámica y ofrece un recorrido de tres etapas en las que los guatemaltecos podrán informarse sobre qué es la desnutrición y qué están haciendo actores, como Castillo Hermanos, para reducir los índices de este flagelo en Guatemala. Una vez culminada esta actividad el equipo de Guatemaltecos por la Nutrición iniciará su trayecto desde El Obelisco hacia Huehuetenango, en donde se instalará para iniciar operaciones.

Guatemaltecos por la Nutrición atiende las causas de la desnutrición para garantizar resultados sostenibles. Es así como durante la primera fase del programa se alcanzaron valiosos resultados como la recuperación del 79% de los niños que tenían un diagnóstico de desnutrición aguda, así como aprendizajes en áreas clave que están siendo aplicados en la planificación y ejecución de esta segunda fase para garantizar una intervención aún más efectiva y adaptada a las necesidades locales.

*“Estamos muy satisfechos por los resultados que hemos obtenido en el primer Campamento de Nutrimóviles porque hemos comprobado que nuestra metodología funciona para reducir los índices de desnutrición y garantizar que los resultados sean sostenibles. Así que estamos muy emocionados por la implementación de este segundo Campamento de Nutrimóviles, que sabemos traerá grandes beneficios para Santa Eulalia y San Pedro Soloma en Huehuetenango”,* comentó José Silva Director Ejecutivo de Guatemaltecos por la Nutrición.

El segundo Campamento de Nutrimóviles, cuyo diseño y fabricación estuvo a cargo de ARPA, al igual que el primer Campamento de Nutrimóviles, operará en los distritos municipales de San Pedro Soloma y Santa Eulalia, en el norte de Huehuetenango, beneficiando a un total de 19,104 personas adicionales. El objetivo principal es reducir la prevalencia de desnutrición crónica y erradicar la desnutrición aguda en estas comunidades.



Guatemaltecos por la Nutrición trabaja en resolver las causas que provocan desnutrición para garantizar la sostenibilidad en los resultados, sin embargo, el reto de erradicar este flagelo es grande. Por tal razón, el programa trabaja con una metodología que está diseñada para que pueda ser replicada por otros actores y, que, además, es auditable, ya que, la Universidad Católica de América de Washington desempeña un papel crucial en la evaluación y medición del impacto del programa, ya que fue esta institución la que desarrolló la línea de base marcando los parámetros en avances e impacto.



En el Obelisco está instalado el campamento y este fin de semana, las familias podrán vivir la experiencia sensorial que da a conocer el proyecto transformador.

El programa también se enfoca en la sostenibilidad a largo plazo, para ello, el equipo de Guatemaltecos por la Nutrición trabaja con un enfoque integral y participativo que involucra a las comunidades locales en todas las etapas del programa, busca fortalecer las capacidades de las autoridades locales y promueve la autonomía y el desarrollo comunitario. Este segundo Campamento representa un paso significativo hacia la construcción de un futuro más saludable y próspero para las comunidades más vulnerables de Guatemala.



*“Invitamos a todos los guatemaltecos a unirse a esta importante iniciativa y convertirse en un Guatemalteco por la Nutrición. Para obtener más información y conocer los avances del programa, pueden visitar nuestro sitio web y seguir nuestras redes sociales en Facebook e Instagram”* agrega Silva.



## Consejo Superior Universitario acuerda medidas para resguardo de los estudiantes de la USAC

**El Consejo Superior Universitario (CSU) aprobó reformar el Reglamento para el Desarrollo de Actividades Públicas dentro de las instalaciones de la USAC.** Se instruye a unidades académicas, administrativas y centros universitarios para que implementen controles y mecanismos que garanticen la seguridad en sus áreas de influencia dentro de las instalaciones universitarias, con el fin de resguardar la integridad de los estudiantes, docentes y trabajadores.

Estas medidas respetan la tradicional Huelga de Dolores, declarada Patrimonio Cultural Intangible de la Nación, que buscan contrarrestar las actividades que han tergiversado el espíritu de la huelga provocando hechos ilícitos y vejámenes a la comunidad universitaria, así como el menoscabo del prestigio de la USAC.

- Las personas que se encuentren dentro del campus central están obligadas a identificarse cuando sea requerido.
- Se prohíben actividades de “bautizo” y “bienvenidas” o cualquier actividad que denigre o ponga en peligro la vida e integridad de la comunidad Sancarlista. Asimismo, todo tipo de intimidación, amedrentamiento, violencia física, psicológica y sexual.
- Se prohíbe portar y utilizar armas letales y no letales, como armas de fuego, armas blancas, armas de artes marciales, bates o palos con alambre de púas o clavos, hachas, piedras, entre otras.
- Se prohíbe interrumpir el desarrollo normal de actividades académicas y administrativas, por lo que queda prohibido el paso por aulas o instalaciones universitarias, hacer uso de altoparlantes, equipos de sonido, amplificadores, bocinas, instrumentos musicales y otros dispositivos.
- Se prohíbe cobrar el ingreso a las instalaciones universitarias, la toma y cobro ilegal de parqueos. Igualmente, el cobro indebido a comercios que funcionan dentro de la universidad y obstaculizar la libre locomoción de la comunidad universitaria.
- Se prohíbe la venta y consumo de cualquier tipo de drogas y el ingreso, elaboración, comercialización, expendio y consumo de bebidas alcohólicas.
- Se prohíbe dañar o vandalizar de cualquier forma las instalaciones de la universidad, colocar y distribuir material publicitario o de cualquier otra índole —como rótulos, afiches, materiales adhesivos en paredes, ventanales, postes, quioscos de información y de actividad comercial, garitas, columnas, murales, salones de clases, puertas y cualquier otra infraestructura, bien mueble o inmueble de la universidad—que dañen su patrimonio y en las que se convoque a actividades de “bautizo” y “bienvenida”, entre otras.
- Se prohíbe ejercer actividades de venta y comercio que no estén autorizadas de conformidad con el Reglamento de la Actividad Comercial.
- Se reitera la prohibición de ocupar, usurpar, tomar (o cualquiera que sea su denominación) instalaciones de la Universidad de San Carlos de Guatemala que impidan el desarrollo de las actividades académicas y administrativas.
- Con el objeto de evitar que cualquier persona de forma arbitraria pernocte o permanezca en las instalaciones del campus central sin autorización, este permanecerá cerrado entre las 22:00 y las 5:00 horas del día siguiente de lunes a domingo.
- Queda prohibido el ingreso y retiro de vehículos desde las 22:00 hasta las 5:00 horas del día siguiente, así como los días y horarios en que la Universidad de San Carlos de Guatemala se encuentre cerrada.
- Se establece que las actividades públicas deberán realizarse dentro del horario de 06:00 a 21:00.



A cualquier estudiante que incumpla lo dispuesto en este acuerdo se le iniciará un proceso de disciplina estudiantil, regulado en el Estatuto de la Universidad de San Carlos de Guatemala. De igual forma, se procederá a imponer la sanción disciplinaria a personal docente, administrativo y de servicios, de acuerdo con las normas universitarias.

Cuando en dichas actividades se identifique a profesionales egresados se procederá ante el tribunal de honor de sus respectivos colegios profesionales. Si se tratare de personas ajenas a la Universidad de San Carlos de Guatemala o que no puedan ser identificadas legalmente, se pondrá en conocimiento de las autoridades competentes.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Continúan las deportaciones desde EE.UU. 390 retornados llegaron este 16 de febrero



El Instituto Guatemalteco de Migración atendió a 390 guatemaltecos que fueron retornados por las autoridades de Estados Unidos

El personal de Migración, junto a delegados de 15 instituciones, asistieron a los guatemaltecos en el Centro de Recepción de Retornados, ubicado en la Fuerza Aérea Guatemalteca.

### Tres aviones con retornados aterrizaron de la siguiente manera:

Vuelo 1: 131 retornados desde Alexandría, Luisiana

- hombres, 119
- mujeres, 9
- niños, 3

Vuelo 2: 131 retornados desde El Paso, Texas

- hombres, 100
- mujeres, 31

Vuelo 3: 128 retornados desde El Paso, Texas

- hombres, 98
- mujeres, 30

Además, durante la semana aterrizaron 15 aviones con retornados. Del lunes 12 a este viernes 16 de febrero de 2024 fueron retornados 1,865 guatemaltecos por las autoridades estadounidenses.

Del total semanal de retornados, hombres fueron 1,382 y mujeres, 376. Además, se registraron menores de edad acompañados: niñas, 42; y niños 62; y tres niños no acompañados. Nuestro personal también incluyó el dato de 81 unidades familiares

El protocolo de atención destaca brindar asistencia médica y psicosocial, así como alimentación y uso de teléfono para hablar con sus familiares. Además, la atención a los grupos familiares y especialmente a niños, niñas y adolescentes que carecen de acompañamiento.

El llamado es para evitar la migración de forma irregular ante los peligros que existen en el camino hacia Estados Unidos.

Continúa el llamado para que las personas, no se arriesguen en un viaje peligroso para lograr el "sueño americano".



## Presidenta en funciones se reúne con Comisión Mujer de CACIF y ONU Mujeres

Como parte de su labor y con el objeto de fortalecer a las mujeres guatemaltecas, la presidenta en funciones, Karin Herrera se reunió con las directoras de la Comisión Mujer del Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF), Carmen María Torrebiarte y María Ester España.

Durante la reunión, la Comisión CACIF Mujer compartió sus ejes de acción con empresarias y emprendedoras de distintas regiones del país. Asimismo, los resultados y éxitos de foros, mentorías, alianzas estratégicas y proyectos como las salas de lactancia materna. Además, manifestaron su disposición para llevar a cabo proyectos en conjunto que promuevan el empoderamiento económico de las guatemaltecas.

En este proceso la vicemandataria dialogó acerca de la agenda a futuro con ministras, viceministras, secretarías y mujeres líderes que conforman el equipo gubernamental para crear herramientas e impulsar el desarrollo de las mujeres en el país. También destacó el papel crucial que desempeña el Gobierno en este proceso, y manifestó el compromiso de trabajar en temas conjuntos para avanzar en la igualdad de género.

Herrera, escuchó propuestas de inversión para acelerar la igualdad, desarrollo empresarial, el empoderamiento y el emprendimiento de las mujeres en todo el país. Así como la participación política y el empoderamiento económico de las mujeres.

se conversó de la importancia de trabajar en diferentes temas, incluyendo la aprobación de leyes pendientes y la expansión de la Escuela de Oportunidades, programa dirigido a mujeres pertenecientes a los cuatro pueblos.



La presidenta en funciones, también se reunió con ONU Mujer y continuarán trabajando por el desarrollo social y económico.

Otra de las reuniones fue con el sector de mujeres indígenas.

Con relación a la Ley de Tarjetas de Crédito: *"se harán los análisis respectivos para posteriormente sancionar"*.

Con relación a la agresión a la diputada Shirley Rivera, la presidenta en funciones dijo: *"la violencia política contra cualquier persona sea mujer u hombre, es inaceptable, eso no se debe tolerar, vulnera los derechos humanos de la persona"*.



## Xiaomi presenta más innovación y tecnología con la Serie Redmi Note 13

Xiaomi, líder mundial en tecnología, ha presentado hoy su nueva Serie Redmi Note 13, una línea de dispositivos móviles y wearables que prometen redefinir la experiencia tecnológica de los usuarios guatemaltecos. Este evento, lleno de música, innovación y tecnología, marca un hito significativo en la expansión de Xiaomi en el mercado latinoamericano.

**La Serie Redmi Note 13** llega a Guatemala con una amplia variedad de opciones diseñadas para satisfacer diversas necesidades y preferencias de los consumidores. Entre las opciones disponibles se encuentran el Redmi Note 13 Pro+ 5G, el Redmi Note 13 Pro 5G, Redmi Note 13 Pro, el Redmi Note 13 5G y el Redmi Note 13, ofreciendo así una gama completa de dispositivos que combinan calidad, rendimiento y accesibilidad. Uno de los aspectos más destacados de la Serie Redmi Note 13 es su sistema de cámaras. Los modelos Pro, Redmi Note 13 Pro+ 5G y Redmi Note 13 Pro, están equipados con cámaras principales de 200MP, lo que permite a los usuarios capturar imágenes con niveles de detalle sin precedentes. Además, la estabilización óptica de imagen (OIS) garantiza la nitidez incluso en condiciones de poca luz.

Para aquellos que buscan una experiencia visual inigualable, la Serie Redmi Note 13 ofrece pantallas AMOLED con una tasa de refresco que alcanza los 120Hz. Esta tecnología no solo proporciona colores vibrantes y una claridad excepcional, sino que también garantiza un desplazamiento suave y sin retrasos en todas las interacciones. La durabilidad es otra característica sobresaliente de la Serie Redmi Note 13. Con la introducción del Corning® Gorilla® Glass Victus® en el Redmi Note 13 Pro+ 5G, Xiaomi garantiza una mayor resistencia a caídas y arañazos, asegurando la protección de la pantalla en condiciones adversas.

En términos de rendimiento, los dispositivos de la Serie Redmi Note 13 no decepcionan. Equipados con procesadores avanzados y baterías de larga duración, estos dispositivos están diseñados para satisfacer las demandas de un estilo de vida móvil y activo. Además, la inclusión de funciones de carga rápida garantiza que los usuarios puedan recargar sus dispositivos de manera rápida y conveniente. Además de los smartphones, Xiaomi también ha presentado una emocionante gama de wearables, enriqueciendo su ecosistema con el Redmi Watch 4, los Redmi Buds 5 Pro y los Redmi Buds 5. Con estos lanzamientos, Xiaomi ofrece una amplia variedad de opciones para quienes desean integrar dispositivos portátiles inteligentes en su estilo de vida digital.

La Serie Redmi Note 13 y los nuevos wearables estarán disponibles en una variedad de puntos de venta y plataformas en línea en Guatemala. Con precios honestos y razonables, Xiaomi continúa su compromiso de ofrecer tecnología de vanguardia asequible para todos los consumidores. En resumen, la Serie Redmi Note 13 representa la última innovación de Xiaomi en el mercado de smartphones y wearables, y estamos emocionados de llevar esta experiencia tecnológica excepcional a los usuarios guatemaltecos. Con características avanzadas, diseño elegante y precios accesibles, la Serie Redmi Note 13 promete ser un éxito entre los consumidores que buscan calidad y rendimiento sin compromisos.



Con importantes mejoras en el sistema de la cámara, diseño, pantalla y procesador, la Serie Redmi Note 13 continúa su objetivo de cerrar la brecha entre los teléfonos inteligentes de gama media y los de nivel insignia, ofreciendo una durabilidad sin igual, una experiencia fantástica y una impresionante capacidad de imagen.



Diseñada para satisfacer diversas necesidades fotográficas, la Serie Redmi Note 13 cuenta con un sistema de cámara versátil y mejorado. Los modelos Pro, Redmi Note 13 Pro+ 5G y Redmi Note 13 Pro, cuentan con una cámara de 200MP de ultra alta resolución con estabilización óptica de imagen (OIS) para capturar fotografías con niveles de detalle sin precedentes y ofrecer a los usuarios una experiencia fotográfica insignia de Xiaomi. La Serie Redmi Note 13 presenta un diseño moderno y elegante con bisel ultradelgado para una apariencia y sensación premium, también incorpora una pantalla de alta calidad para una experiencia de usuario mejorada y una visualización envolvente y vibrante.

Con mejoras en la ingeniería y el diseño, la Serie Redmi Note 13 ofrece durabilidad y resistencia para mayor seguridad y protección en condiciones difíciles. Y esto comienza desde la pantalla, que es otra gran primicia en la Serie, introduciendo Corning® Gorilla® Glass Victus® en el Redmi Note 13 Pro+ 5G con el que se consigue una mayor resistencia a caídas accidentales y arañazos. Además, la pantalla también se optimizó en toda la Serie para garantizar una respuesta táctil precisa, incluso bajo la lluvia. La Serie Redmi Note 13 incorpora algunos de los procesadores más potentes del mercado, junto con baterías de larga duración, que garantizan que los usuarios puedan disfrutar de sus dispositivos durante todo el día. Todos los modelos incluyen, además, un cargador de carga rápida para mayor comodidad.

**Precios y disponibilidad: Redmi Note 13 Pro+ 5G** viene en Morado Boreal, Blanco Cósmico y Negro Estelar, con almacenamiento de 12GB RAM+ 512GB ROM, precio de lanzamiento de Q3,999.00 por tiempo limitado (**Precio Normal Q.4,399**). Este estará disponible para compra en: Tiendas MAX, Elektra, Punto Naranja, El Gallo más Gallo, La Curacao, RadioShack, Tropicigas, Agencias Way, Tecno Facil, Americana 2000 y Mi Store.

**Redmi Note 13 Pro** se ofrece en Púrpura Lavanda, Verde Bosque y Negro Estelar con almacenamiento de 8GB RAM + 256GB ROM, precio de lanzamiento de Q2,499 por tiempo limitado (Precio Regular Q.2,599). Disponible para compra en: Tiendas MAX, Elektra, Punto Naranja, El Gallo más Gallo, La Curacao, RadioShack, Tropicigas, Agencias Way, Tecno Facil, Americana 2000 y Mi Store.

**El Redmi Note 13** está disponible en Negro Medianoche, Azul Hielo, Atardecer18 y Verde Menta, con almacenamiento de 8GB RAM + 256GB ROM, precio de lanzamiento Q.1,899 por tiempo limitado (Precio Regular Q.1,999). Disponible para compra en: Tiendas MAX, Elektra, Punto Naranja, El Gallo más Gallo, La Curacao, RadioShack, Tropicigas, Agencias Way, Tecno Facil, Americana 2000 y Mi Store. Busca los nuevos productos de ecosistema Redmi Watch 4, Redmi Buds 5 Pro y Redmi Buds 5 en puntos de venta autorizados y Mi Store.